

Saludo a Franco

¡Arriba España!!

Avanzamos en Teruel, Castellón y Cataluña

Derribamos 7 aviones rojos y destruimos gran número más al bombardear varios aeródromos enemigos

Además del macizo de Gaifás, en Teruel, y La Moleta, en Castellón, ocupamos 8 pueblos: Costur, Mas Davall y La Barona, en Castellón, y en Cataluña, Ortoneda, en Tremp, y Plan, San Juan de Plan, Gistain y Ceresa, en el alto Cinca

DOMINAMOS, POR EL FUEGO DE NUESTRAS AMETRALLADORAS, LA BIFURCACION DE LA CARRETERA DE LA FOYA, EN EL SECTOR DE LUCENA DEL CID, EN CASTELLON, Y EN EL SECTOR DE USERAS HICIMOS MAS DE 500 PRISIONEROS Y ANIQUILAMOS COMPLETAMENTE UN BATALLON ENEMIGO

Siguen constituyendo el tema de los comentarios, en las esferas internacionales, los bombardeos aéreos. Reina incertidumbre y embarazo en los círculos políticos franceses, temiéndose que cualquiera acción que se intentara conduciría a lo que se quiere evitar, a que el conflicto español adquiriera caracteres y ramificaciones internacionales.

Las noticias de última hora señalan que los rojos han iniciado la evacuación de Valencia

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

En el frente de Teruel el estado tormentoso del tiempo con frecuentes aguaceros y escasa visibilidad, no han permitido la actuación conjunta de nuestras tropas pero se ha logrado ocupar el importante macizo de Gaifás, habiéndose cogido 95 cadáveres de enemigos y 24 prisioneros.

En el frente de Castellón se ha ocupado La Moleta sobre el pueblo de Albocácer.

En el sector de Useras se ha llevado a cabo la conquista de los pueblos de Costur, Mas Davall y La Barona, haciéndose más de 500 prisioneros y quedando completamente aniquilado un batallón enemigo.

En el sector de Lucena del Cid también ha seguido nuestro avance, cortando la carretera 8 kilómetros al oeste del pueblo por la Masía de Royo, iniciándose el envolvimiento del mismo por el sur, alcanzando por el este importantes posiciones y quedando dominada por el fuego de nuestras ametralladoras la bifurcación de la carretera de La Foya. Se han cogido al enemigo 94 muertos.

En el sector de Peña Golosa se ha limpiado por completo el macizo haciéndose muchos prisioneros.

En el frente de Cataluña, sector de Tremp, se ha llevado a cabo la ocupación del pueblo de Ortoneda.

En el alto Cinca y Cinqueta se han ocupado los pueblos de Plan, San Juan de Plan, Gistain y Ceresa.

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroya, ha sido derrochero un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de la Sierra del Perú, haciéndosele muchas bajas, de las cuales se han recogido 9 muertos, dos de ellos oficiales.

Por nuestra artillería anti-aérea han sido derribados hoy 2 cazas y 2 "Katiúscas" y en combate aéreo 3 cajas más; en total 7 aviones rojos. Además nuestra aviación ha bombardeado varios aeródromos enemigos, habiendo destruido e incendiado gran número de aparatos.

Es totalmente falso lo dicho por los rojos en su parte de anoche de que en combate aéreo nos habían derribado 10 aviones, pues únicamente un "Henkel 51" fue abatido por fuego de tierra. Esta y otras muchas falsedades, las dicen para disimular nuestras victorias, pues tampoco es cierto que hubieran tomado ninguna posición, pero indudablemente necesitan engañar a su gente con esos supuestos triunfos, maniobra que siempre realizan cuando nosotros llevamos a cabo importantes avances a fondo.

Salamanca, 10 de Junio de 1938 - 2.º Año Triunfal.

De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

La devoción al Sagrado Corazón de Jesús y su segundo Centenario en Mallorca

Al narrar el P. Bernardo de Hoyos, S. J., primer Apóstol de esta devoción en España, la gran promesa que le hiciera Jesús el 14 de mayo de 1738: "Reinaré en España y con más veneración que en otras partes", nos dejó también consignado que "ni aun memoria había de dicha devoción en nuestra Patria". Muere el joven Apóstol a los once meses de sacerdotado el 29 de noviembre de 1735; pero por ello dejará de cumplirse la palabra de Jesús a su Siervo, antes al contrario, su acción desde el cielo será más activa que cuando vivía, pronto la nueva devoción atravesará las aguas salobres del Mediterráneo, llegará a Mallorca, entrará en su capital y en la primera parte donde se verá sus reales será en el humilde y pobre Convento de las Capuchinas, y desde allí avanzará incansable, porque una alma todo fuego la dará a conocer a los mallorquines, a fin de extender el Reino de Jesús en las almas.

En el año 1737 vivía en el citado convento una preclara Religiosa, Sor María Catalina Andreu y Orlandis, Abadesa de la Comunidad, ante cuyos escritos proféticos no reparaban los Rds. PP. de la Compañía de Jesús en quitarse el bonete y adorarlos como si fueran de una santa Teresa, y cuyos progenitores gozaban el título de

de Excmos. Virreyes, juntamente con el privilegio de ennoblecere a cuantos con ellos emparentasen, la cual luego que tuvo noticia de la nueva devoción en España, no descansó hasta establecerla en su Convento, primero en el interior de la Comunidad y luego en su iglesia, de suerte que el año 1738 ya celebró públicamente la fiesta del Deífico Corazón, el primer viernes después de la Octava del Corpus, con Misa solemne y sermón, y no contenta con esto, el año siguiente quiso fuera con solenne novenario que aun se continúa, gracias a la devoción, no sólo de las Madres Capuchinas, que tanto se glorian de ser las promotoras de tan provechosa devoción en Mallorca, sino también a la generosidad de una noble dama que costeó tan esplendorosos cultos, los cuales este año revestirán el carácter expiatorio que las circunstancias reclaman.

Así fué plantado en Mallorca el árbol frondoso de la devoción al Deífico Corazón de Jesús, que tan bello y fecundo se muestra en su ramaje y tan profundas raíces echó en el suelo mallorquín, gracias al celo activo y voraz que ardía en el corazón de la M. Rda. M. Andreu, la cual no descansó hasta verla establecida por toda la isla y en todas las partes donde llegaba su poderoso influjo, ver-

Altavoces en los frentes EN LAS INMEDIACIONES DE MADRID

Acaba de llegar a Palma uno de los valerosos muchachos de los equipos de radio que tanta labor desarrollan en beneficio de la Causa Nacional. He hablado con él. Y me afirma que, por todos los frentes de España, por todos los lugares donde



Madrid. — El Palacio Real

hay trincheras, donde se lucha y se muere con el grito de "Viva España!" en los labios, los altavoces de la Patria llaman y hablan a los que habitan en el lado rojo, a los milicianos que, engañados por unos falsos ideales y por promesas que no se cumplen, luchan a favor de Moscú.

Mientras nuestros soldados, en las trincheras y fortificaciones próximas a la capital de España, observan las casas y edificios de la gran urbe, ahora bajo la tiranía bolchevique, unos altavoces potentes, instalados en las propias alambradas, hablan al enemigo de España de la espiritualidad de nuestra lucha, de nuestras victorias en los frentes y de la paz de nuestra retaguardia.

En el frente madrileño, entre explosiones de los proyectiles artilleros y bombardeos de los aviones rojos, los equipos de radio transmiten al enemigo, a los que ahora nos combaten sin que su conciencia esté de acuerdo con sus ideas, las bases del nuevo Estado.

Las instalaciones se encuentran en la misma línea de fuego, a pocos metros de las primeras avanzadas. Los amplificadores que transmiten las emisiones diarias se encuentran en las chavolas del frente. Ante el enemigo, con el peligro de las balas, los locutores de los equipos de radio hablan a los rojos. Los altavoces, están instalados en las alambradas. ¡Trabajo difícil y duro, el instalarlos en ellas! Muchas veces, los tiradores rojos rompen el fuego buscando a los que van colocados en los sitios peligrosos; pero, a pesar de ello, son montados los altavoces, y las emisiones para los combatientes rojos dan comienzo. En los casos en que el enemigo se encuentra demasiado cerca y no hay alambradas que protejan, los altavoces son instalados al borde de nuestras trincheras.

Quando la luz desaparece por el horizonte y el campo de batalla em-



La caballería nacional avanzando

No existe motivo, ni económico ni nacional, para que sean aumentados los precios de las cosas

UNA NUEVA NOTA DEL MINISTERIO DEL INTERIOR

A los obreros de las Centrales nacional sindicalistas pertenece el deber de no permitir que las modificaciones en los precios se realicen con libertad

Radio Nacional de España dió lectura a una nota del ministerio del Interior sobre el aumento de precios de los artículos.

Y dice la nota:

Obreros de las centrales nacional sindicalistas: las autoridades no han autorizado ni han modificado los precios de los artículos; su valor de coste no ha aumentado; no existe motivo ni económico ni nacional, para que sean aumentados los precios de las cosas; no es justo que, mientras el Estado busca la manera de resaltar al trabajador su nivel de vida, mediante los aumentos de los salarios, se aumenten todos los artículos.

Quando el egoísmo individual se en castilla, no puede dejarse al arbitrio de ellos una libertad demasiado grande; la ley es la que debe regularla; la primera es lucha de clases; la segunda Estado nacional sindicalista.

Obrero de las centrales nacional sindicalistas: las modificaciones de los precios debes ponerlas en conocimiento de la autoridad.

Los trabajos que realiza el Generalísimo para nivelar vuestra vida no deben ser estropeados por estos aumentos en el coste de los artículos; a vosotros, pues, os pertenece el deber de no permitir que esto se realice con libertad y dar cuenta de las anomalías que desaparecen en la oscuridad de la noche, turbada solamente, algunas veces, por los reflectores en constante vigilancia, surgen de las bocas de los altavoces, fuertes y potentes, las notas viriles de nuestros himnos patrióticos: "Oriamendi", "Cara al sol", "Legionarios" vibran al unísono, impulsados por las brisas serenas de la paz que llega de nuestra retaguardia y que se transmite a los rojos, que con gran atención escuchan.

Terminados los himnos y dueños ya de la atención de los espectadores rojos, los altavoces del frente explican, con frases breves y claras, a veces en sus comienzos turbadas por algún tirote, nuestro Fuero del Trabajo, promulgado recientemente, y los 27 puntos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Los rojos, durante la calma pasajera, de paz y de amor, cesan ya en sus tentativas y, recogidos en sus trincheras, escuchan las frases que surgen de los altavoces.

Y terminan las emisiones. Quando se han radiado ya los programas, se oye el himno nacional. Los soldados de España, en sus trincheras, de pie, se cuadrán y saludan las notas solemnes de nuestro himno; y los rojos, seguramente, emocionados, sin disparar un solo tiro, escuchan también.

Y la emoción en la noche madrileña llega al máximo cuando los altavoces del frente transmiten nuestro Parte Oficial. Las ametralladoras silencian sus bocas, los fusiles se aquietan y, entre el silencio trístico de la noche oscura, surge la voz del "espeker" de Radio Nacional: "Parte Ofi-

cial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo..."

Son eficaces estas emisiones en las trincheras rojas. "Se han pasado a nuestras filas — me dice — varios milicianos rojos, que declaran que, convencidos de la verdad de nuestra causa, expresada en las citadas emisiones, han huido de las filas rojas."

—Huirían muchos más — afirma —, pero no lo hacen por miedo a las represalias de los rojos con sus familias. Pero su deseo y su voluntad están con Franco.

Y en el frente madrileño, continúan las emisiones. Para los rojos, es un pan espiritual, porque lo que se transmite es la verdad, la legalidad y el orden, que nuestra retaguardia día hace llegar al enemigo para que se rinda.

El nuevo Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Ayer llegó a nuestra ciudad el nuevo Jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Canuto Boloqui Alvarez.

El Sr. Boloqui estuvo brevemente en el Cuartel Ruiz de Alda, donde recibió algunas visitas.

Próximamente tomará posesión de su cargo.

Al saludar cordialmente al nuevo Jefe, a quien reiteramos nuestra felicitación, le deseamos el mayor acierto en el desempeño de su importantísimo cargo.

DEPORTES

Ciclismo

NOTA OFICIOSA DEL COMITE REGIONAL D'ELA U. V. E. Este Comité ha autorizado la celebración de las carreras ciclistas, anunciadas para las 4 de la tarde del domingo próximo, en el Velódromo de Artá.

Lo que se hace público por medio de esta nota oficiosa, para conocimiento de los corredores que piensan participar en ellas.

Palma, 8 de junio de 1938. II A. T. RAFAEL PONS TAMBIEN TOMARA PARTE EN EL FESTIVAL DIA 26

Cuando el entusiasmo entre los corredores mallorquines para tomar parte en el festival que a beneficio de los soldados mallorquines que en los frentes de batalla luchan por Dios y por España, a las órdenes del Caudillo Franco.

Con tal motivo, menudean los entrenos entre ambos, a fin de saltar a la pista en las mejores condiciones posibles y hacer un brillante papel. El nombre de Rafael Pons ya figura en la lista de los inscritos, ocupando el sexto lugar.

Al repasar la lista de inscritos, se notan a faltar los nombres de algunos notables corredores, que, por tratarse de un beneficio no pueden dejar de tomar parte en el mismo, a no ser que quieran incurrir en un delito de lesa deportividad, ya que tratándose, como se trata de nuestros hermanos que luchan, cara al sol, frente al enemigo, sus ausencias serían dignas de las duras censuras.

No obstante, es de esperar, a medida que va acercándose la fecha del gran festival ciclista que la inscripción sea tan completa que bien pueda decirse que solamente quedaron fuera de ella, los viejos.

Fútbol

SOLEDAD - GIMNASTICA Mañana, correspondiente al torneo de Liga Mallorca, se enfrentarán en la barriada de la Soledad, el equipo titular y el Gimnástico, de Felanitx.

La rivalidad y puntuación existen entre ambos equipos hace presagiar un partido competido y disputado con el característico entusiasmo que ambos contendientes siempre ponen en los partidos en que toman parte.

Con tal motivo se hacen los comentarios de rigor, entre los respectivos aficionados, de cada equipo, cuyos pronósticos son, de por sí, muy opuestos.

Veremos, pues, lo que nos darán de sí, mañana, estos dos equipos.

Edicto

Don Gabriel Rodríguez Acosta, Capitán de Navío, Comandante Militar de Marina de Mallorca, HAGO SABER: Que mañana, sábado, y a partir de los once tendrán lugar ejercicios de tiro al blanco, siendo la zona peligrosa la limitada por los paralelos de 39º y 30º 10' y los meridianos de Farola, Isla Cabrera y Farol Muelle de Palma.

Palma 10 de Junio de 1938 - II Tr. Gabriel Rodríguez. - Rubricado. Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 11 de Junio de 1938 - II T. Jefe de día: Comandante de Infantería don Adolfo López de Soria Gutiérrez.

Imaginería: Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol. Visita Hospital: quinto Capitán de Infantería.

De orden de S. E.: el Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo. Hermandad Mallorca Pro-Valencia

La función de Cine Popular del Domingo. El amplio local del Teatro Lírico tiene que estar domingo a las 11 de la mañana, lleno de público. El programa de cine, que ofrece el representante de varias casas valencianas, es realmente excelente.

La risa, más bien carcajada, en el As de los bomberos. El humorismo de sainete, mezcla de lo sentimental y lo grotesco, de los "Claveles".

La belleza estética, página de arte de "Santiago de Compostela". El film patriótico, en homenaje al glorioso General Mola, con el reportaje de su muerte.

Más no solo es el programa que debe llenar las localidades del Lírico. Los precios están realmente al

Nacional Sindicalismo en el mar

La política antinacional encarnada en unos marxistas traidores en el país que les vio nacer, iba deshaciendo uno a uno todos los valores morales y materiales de España, que años antes la hicieron grande y próspera. Habían logrado con su política desmoronar tanto a la Patria, que no quedaba de la misma más que su brillante historia venerada por esa española juventud, dispuesta siempre a continuarla.

En dura lucha; a fuerza de sangre dolor y sacrificio, se ha derrumbado aquel "Estado liberal" que se vino sosteniendo sobre la espuma del sistema sufragio inorgánico, pretendiendo demostrar falsamente que el sentir de España se había manifestado, en unas horas, hacia su conglomerado político, no siendo otra cosa que sus minorías agurrilladas de antemano sin reparar en medios ni escrúpulos, logrando imponerse desviando muchas conductas y voluntades.

El Estado consideraba al ciudadano solo como un valor político, y como tal, solamente se le solicitaba tener que ejercer dicho valor. (período electoral) mientras que el restante tiempo permanecía olvidado. Y para su defensa social a merced de unos organismos internacionales, que solo atendían a las clases sociales que políticamente pudieran prestarse a sus manejos y deseos.

Sobre sus ruinas, hemos edificado el nuevo Estado Nacional sindicalista, en el cual desaparece toda política y falsedad, para elevar a los trabajadores y cuantos integran el pueblo Español, a la categoría de colaboradores del Estado, a través de los Sindicatos Verticales por ramas de la producción, que vienen a ser una prolongación del mismo Estado, a fin de poder llevar el trabajo, el pan y la justicia por igual, a todas las clases sociales.

Los que sienten a España desde antes del 18 de julio de 1936, cuando ya en realidad precisaba de sus hijos; en justicia se indignan con lo que en nuestra retaguardia crean innumerables los Sindicatos Nacional Sindicalistas; pues son los mismos que cuando la Patria empezaba a dolerse de internacionalismo, ellos estaban bien en sus casas porque tenían que estar

bien con todos. Y cuando acababa algún peligro, estarían naturalmente fuera del lugar. ¡Ah! eso sí, y que conste, sus familias fueron siempre de derechas. Como si esto fuera suficiente para llamarse español de Franco. No, no basta, hay que trabajar si no en el frente en la retaguardia, y en la retaguardia, la manera más activa es en los sindicatos, procurando llevar por el camino de la verdad a los obreros.

Hay que comprenderse bien con el espíritu de Falange. No será posible la vida social en nuestra Patria, si no es a través de los sindicatos ante dichos, lo que se especifica claramente en el Fuero del Trabajo; pero muchos no saben todavía lo que es el Fuero. Ni porque vino lo que es, ni a donde va esta Santa Cruzada.

Vosotros, marinos mercantes, que tan brillantemente os prestáis a la obra de guerra y de paz, habéis visto lo eficaz que ha sido nuestra colaboración con el Estado en la legislación social de marina. Tenemos unas bases provisionales que vienen a llenar nuestras aspiraciones; pero no dudeis, de que en lo sucesivo será bien atendida y comprendida por nuestro gobierno, la vida azarosa de los hombres de mar.

Nuestra Marina Civil tiene una gran fundación que desempeñar en el Imperio Español: es necesario, pues, trabajar incansablemente para el engrandecimiento de nuestra flota mercante, unidos todos bajo nuestra hermandad Nacional Sindicalista, ya que es la única manera de vivir en paz y armonía capital y trabajo, en esta tanta comprensión cristiana ley del mismo Hacedor que de no haberla su plantado por un materialismo grosero seguido por el consiguiente odio satánico no abríamos legado a nuestro actual estado de dolor.

Tenemos el ineludible deber de ayudar a nuestro insigne Generalísimo en su grandísima obra de paz social. Nos impondrá disgustos? tal vez porque daremos la cara y el pecho contra todos sus enemigos por encumbrados que estén; lo exige Dios y la Patria.

Arnaldo Linás

Delegado de Marina civil

Notas de anoche

Eugenio d'Ors, condecorado

Por Su Majestad el Rey-Emperador Víctor Manuel de Saboya ha sido condecorado con la Orden de la corona de Italia, don Eugenio d'Ors.

Maurras triunfa en la Academia francesa

Paris. — Las elecciones en la Academia Francesa han dado el triunfo a Charles Maurras, por 20 votos contra 12.

El complot de Ucrania tiene ramificaciones

Riga. — Parece que el complot de Ucrania tiene ramificaciones, pues han sido detenidos un centenar de oficiales soviéticos y otros han sido ya pasados por las armas; el general de Ucrania es acusado de haber enviado informes secretos a otras potencias.

No está resuelto el incidente entre el Perú y Ecuador

Buenos Aires. — La reunión que vienen celebrando los delegados de Perú y Ecuador sobre el incidente últimamente registrado no ha dado resultado alguno.

El Gobierno inglés quiere establecer una zona neutral en el Mediterráneo

Londres. — En contra de algunas noticias circuladas tendenciosamente por la prensa y radio roja, se desmienta categóricamente que el Gobierno inglés haya decidido ejercer represalias por la pérdida de algún buque en puertos rojos; lo único cierto es que el Gobierno británico tiene la intención de establecer una zona neutral en el Mediterráneo en donde puedan guardarse sin riesgo los buques mercantes ingleses.

La liga de la unión latina publica un manifiesto

Paris. — La liga de la unión latina se ha inaugurado solemnemente en Bolaine. Ha publicado un manifiesto en el que dice que el pueblo católico francés ha de prestar su ayuda a los católicos españoles y agrega que sobre la barbarie roja se ha de levantar la fe cristiana de un nuevo templo español y por esto está luchando FRANCO.

Destituciones en el campo rojo

Berlin. — Noticias de Barcelona dan cuenta que el ministro del aire soviético ha ordenado la destitución de varios ingenieros y obreros que ejecutaban trabajos en fábricas de aviación que trabajaban por cuenta de los rojos. Han sido acusados de ejercer espionaje a favor de la España nacional.

De interés para los huérfanos de la guerra

(ARMA DE INFANTERIA) Debiendo, interin se organiza el Patronato de Huérfanos de la Guerra encargarse provisionalmente de sus funciones los de las armas y cuerpos se ruega a los Huérfanos de Infantería que lo fueran de la Guerra con anterioridad al Glorioso Movimiento Salvador de España o a sus madres y tutores, se presenten al Delegado del Patronato de Huérfanos de Infantería en el Cuartel del Carmen de 11 y media a 13 los días laborables.

Asociación Católica de Maestros Nacionales de Baleares

El próximo domingo día 12 continuará el Curso de Conferencias de Cultura Mariana, a las doce en el Salón de actos de Acción Católica, Zavallá, 17. La conferencia correrá a cargo de D. Damián Canals, Director del Colegio de Segunda Enseñanza de Sóller y versará sobre "Las Ideas Marianas de la Edad Media pasadas en el Arte".

Convento de María Reparadora

ASOCIACION DE SEÑORAS DE LA ADORACION El Día de Retiro para Señoritas y Señoritas tendrá lugar el próximo lunes, día 13. Por la mañana, a las diez y media y por la tarde, a las cuatro y media.

Notas de sociedad

De viaje En avión, ha salido para la Península, el Jefe de la Armada don Guillermo Ferragut Sbert. Fallecimientos Por noticias recibidas en esta ciudad ha quedado confirmada la de la muerte en Málaga del teniente de Artillería don José Escandell Mayol

Incidentes entre búlgaros y griegos

Sofia. — Se ha sabido que se han desarrollado un incidente sangriento en la frontera búlgaro-griega. El incidente ocurrió entre carabineros griegos y búlgaros. Dos carabineros griegos resultaron muertos.

Paris reconocerá "de facto" al Gobierno del Generalísimo

Londres. — Circula con insistencia la noticia de que el Gobierno francés reconocerá "de facto" al Gobierno del General Franco, acreditando un representante suyo en Burdeos. Parece que esto obedece a presiones del Gobierno inglés.

Bodas de un príncipe italiano con la hija de una gran duquesa rusa

Nueva York. — Ha contraído matrimonio el príncipe Guido de Colonna, vice-cónsul de Italia en Toronto con la hija de la gran duquesa de Rusia Maria Alexandrovna. La novia, a causa de la revolución rusa, se ganaba la vida dirigiendo una gran perfumera.

Huelga en una fábrica inglesa de aviones

Londres. — Los obreros de las fábricas de aviones de Birmingham con motivo de haberse despedido a un obrero se han declarado en huelga en número de 350. Estos obreros estaban trabajando para la aviación británica.

Los rojos construyen aeródromos subterráneos

Paris. — Comunican de Barcelona que el Ministro del Aire hispano-bolchevique ha mandado construir aeródromos subterráneos y atrinchamientos en la zona de los Pirineos. Muchos ingenieros y obreros de los que han tomado parte en esta obra han sido arrestados acusados de espionaje en favor del GENERAL.

Los rojos fusilan a un príncipe griego

Paris. — Comunican de Barcelona que el Príncipe griego Alejandro Askary ha sido fusilado en Montjuich. Cuando estalló el Movimiento se hallaba entregado a estudios arqueológicos cerca de Madrid.

Las elecciones en Sanjak y Alejandreta

Antioquia. — Los últimos comunicados que se han recibido de dicha capital indican que el primer día de elecciones en Sanjak y Alejandreta ha transcurrido sin novedad y en calma. A consecuencia de la presión que han realizado las autoridades francesas sobre las minorías que no pertenecen a los turcos, aquéllas se han abstenido de votar. Los observadores neutrales han indicado que los miembros de dichas minorías que no son turcos, están horrorizados porque temen un ataque de los turcos.

Centro Eucarístico

Continúa la Novena expiatoria a Jesús Sacramentado. A las siete de la tarde exposición de S. D. M. rosario, mes del Sagrado Corazón, sermón por el Rdo. P. Pascual, S. J., actor de desagravio y reserva.

Movimiento de buques

Esta mañana, procedente de Hamburgo y Málaga, ha llegado el vapor mercante alemán "Alicante". Procedente de Génova, el italiano "Etruria" y de Londres el inglés "Melmond".

CAMIONES PARA LA ESPAÑA LIBERADA

Nos hacemos cargo de mercancía para Salamanca, Valladolid, Burgos, Zaragoza y otras poblaciones de la España liberada. Servicio regular y rápido. Consignad vuestros envíos a: TRANSPORTES MICHEL, HERNANDO COLON, 11 y 13, SEVILLA.

Telegramas: Michel. Solicitamos Agente en Palma para gestionar cargas.



PRIMER ANIVERSARIO

de la muerte del

Sr. D. Rafael Fiol Amengual

Acaecida en Catacaos (Perú), día 13 de Junio de 1937

A. E. R. I. P.

Sus hijas presentes Rosa y Teresa, y sus hijos políticos Bartolomé y Vicente Caimari, al participar a sus amistades, les invitan al turno de Misas que se celebrará en la Capilla de las Almas de la Catedral, de siete a nueve y media, el próximo lunes día 13 del corriente.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

TEATRO LIRICO

Mañana día 12 a las 11 de la mañana

Extraordinaria función Pro-Auxilio Valencia

SANTIAGO DE COMPOSTELA

LOS CLAVELES

ENTIERRO DEL GENERAL MOLA

EL AS DE LOS BOMBEROS

PRECIOS: Butaca 0'60 pesetas, Preferencia 0'40, General 0'20

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca.")

Ha comenzado la evacuación de Valencia

La población civil se retira hacia Alicante LA SITUACION EN VALENCIA ES MAS GRAVE CADA MOMENTO (INFORMACION DE ESTA MAÑANA)

Hendaya. — La progresión continua de las fuerzas nacionales que puede decirse han consumado la ocupación de la región montañosa del Maestrazgo e irrumpido ya en la Plana de Castellón, comienza a preocupar seriamente al mando rojo de Valencia, donde la situación se hace de cada día más crítica. Por todo esto, se sabe que el mando rojo ha ordenado ya la evacuación de la capital valenciana y la población civil se retira hacia Alicante.

La situación, como se ve, en Valencia es de cada momento más grave, ya por la amenaza de los ejércitos nacionales, ya por el desaliento que reina en todos los sectores y la carestía de viveres, ya que puede decirse que ha acabado el avituallamiento por medio de barcos rusos.

Ante los bombardeos aéreos

Incertidumbre y embarazo en los círculos políticos franceses.

París. — En los círculos políticos de esta ciudad se hacen grandes comentarios sobre los bombardeos aéreos de que han sido víctimas en puertos rojos buques ingleses, y en todos ellos hay un fondo de incertidumbre y de embarazo, pues se ve que cualquiera acción que pueda llevarse a cabo puede conducir a lo que se quiere evitar, o sea, que el conflicto español adquiera caracteres y ramificaciones internacionales. En general, se afirma que la aviación del Generalísimo Franco no bombardea sino lugares que son objetivo militar bien manifiesto, y que tiene, por tanto, derecho a destruir los sitios en que hacen los rojos sus aprovisionamientos.

En cuanto a las agresiones aéreas sobre territorio francés últimamente ocurridas, se conviene ya en que los aviones "piratas" no podían venir sino de Barcelona. Baste advertir el comentario de un diputado, el cual ha dicho que tales vuelos sólo podían interesar a los republicanos españoles.

El Gobierno de Londres no ha tomado decisiones

Londres. — Se desmiente en los círculos políticos de esta capital que se hayan tomado decisiones, por parte del Gobierno, según las cuales intervenga en el asunto de los bombardeos aéreos de buques mercantes ingleses en puertos rojos la Conferencia de Nyon.

Se observa, además, que ni Lord Chamberlain ni Lord Halifax han presentado proposición alguna sobre el particular, pues todavía no han vuelto de vacaciones de Pentecostés y no estarán en Londres hasta el próximo domingo.

El «gobierno» Negrín, sin esperanzas

Las tenía en Ginebra y en Londres; pero ante los fracasos, los dirigentes de la F.A.I. piensan de nuevo en la eventualidad de una sublevación LA SITUACION SE HACE INSOPORTABLE

Toulouse. — Han llegado a La Tour de Carol algunos desertores de la zona roja que han logrado pasar la frontera franco-catalana. Han declarado que eran algunos cientos los que intentaron huir de Cataluña y penetrar en Francia pero, al pasar la frontera se encontraron con una patrulla de carabineros rojos, armados con ametralladoras, que dispararon con verdadera saña contra ellos. A consecuencia de ello resultaron muertos 25 de los fugitivos y además los carabineros rojos lograron capturar a unos 80. Pocos fueron los que consiguieron ganar la frontera y ahora se encuentran en la Tour de Carol, desde donde, por vía férrea, serán conducidos a Hendaya, para pasar a la zona nacional española.

Estos fugitivos de la zona informan que se encuentran perdidos entre los riscos de los Pirineos algunos centenares más de desertores.

Se van trasladando los Ministerios de China

El de Negocios Extranjeros se instalará en Jun-nau, cerca de la Indochina francesa

Tokio. — El mariscal chino Chang-kai Shek en vista del peligro que ofrece la permanencia en Har-kou de algunos ministerios del Gobierno chino, ha decidido que el de Negocios Extranjeros se traslade a la ciudad de Jun-nan, que se encuentra en los confines de China con la Indochina francesa.

El general Perucci, en Abisinia

Ante él pronunciaron brillantes discursos el Jefe de la Iglesia copta y el Caid de Addis-Ababa POR LA ITALIA FASCISTA

Addis Ababa. — El general Perucci, Subsecretario de Colonias de Italia, ha efectuado algunas visitas a las regiones del Imperio. Acudieron a visitarle numerosas personalidades y destacados miembros naturales del país. El jefe de la Iglesia copta pronunció ante el general Perucci, un brillante discurso en el que puso de manifiesto la adhesión inquebrantable hacia el pueblo italiano, que defiende los intereses sagrados de la religión. Puso de manifiesto en su discurso que la religión era respetada por todos y en todos los lugares, y eso — di-

Fuerzas ocultas malhechoras

Cuando se está a punto de llegar a un acuerdo que concierne a España, originan incidentes SECRETO DE POLICHINELA

París. — «Le Temps» hace la observación de que cada vez que se está a punto de llegar a un acuerdo cualquiera en lo que concierne al problema español, se originan incidentes que desalientan hasta a los hombres animados de las mejores intenciones. El periódico censura energicamente las actividades de estas fuerzas ocultas malhechoras que continúan en el momento actual el mayor peligro para Europa.

Lo que publica el «Boletín Oficial del Estado»

La corona mural se sustituye por la antigua española

El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones. Orden del Ministerio de Hacienda y Economía legalizando la vida social de la sociedad «Los Previsores del Porvenir». Id. del Ministerio del Interior para proveer de prensa diario a los soldados que luchan en el frente. Id. del Ministerio de Educación Nacional incorporando al Distrito Universitario de Zaragoza los territorios de las provincias de Levante y Cataluña conquistados por nuestras fuerzas, para todos los efectos de enseñanza.

Bombardeos en territorio francés

¿Quién tiene interés — dice «La Liberté» — en esos crímenes? Seguramente que Franco no; en cambio los republicanos...

«La Liberté» del día 8 publica, en primera plana, un artículo referente a los recientes bombardeos en territorio francés. He aquí unos párrafos de dicho artículo: «Por el momento, haciendo caso omiso de los testigos y de los correspondientes de los periódicos de París, según los cuales eran republicanos los aviones que se han visto, nos limitamos, dentro de la realidad, a plantear nuestra vieja pregunta: ¿Quién tiene interés en estos crímenes? Seguramente que Franco no, cuya marcha sobre Valencia se hace regular e inexorablemente y nadie más que él necesita en estos momentos tranquilidad en los Pirineos. Y todo el escándalo del periódico «L'Oeuvre» no podría rebatir nuestra afirmación. Por esta razón, la hipótesis de la provocación de los republicanos ante el desastre de Cataluña y de las provincias levantinas sigue siendo la única plausible. Los dirigentes españoles y sus patronos soviéticos que dirigen esos harapos de territorio saben muy bien que la única esperanza de salvación consiste en que la guerra civil se transforme en una conflagración mundial.»

Otra vez los funcionarios franceses piden aumento de sueldo

El Gobierno se muestra contrario a concederlo, por entender que produciría una nueva baja del franco

París. — El sindicato de funcionarios ha vuelto a reiterar a los poderes públicos la petición de aumento de sueldos. En apoyo de sus peticiones, han organizado varios actos de propaganda. También solicitan aumento en sus sueldos los ferroviarios.

Cuatro «frases» inocentes

Sin «victoria»... Kent. — Los que se llevan la ropa y el dinero. — Comunistas provisionales o fiambres definitivos NO DE LIMOSNA... SINO DE MILAGRO

«Le Matin», del día 5, publica un artículo bajo este título: «¿Es posible en España una paz sin victoria?» Sin Victoria... Kent, desde luego. En cuanto a la otra, el mundo entero le rendirá honores. «The Times» del día 7 publica una información procedente de Barcelona en la que se pretende estudiar los elementos integrantes del frente popular. Dicha información comienza con estas palabras: «Los comunistas, en España, están considerados como los realistas de la política, y los anarquistas como los idealistas». Si: Los comunistas son los que se llevan la ropa y el dinero de los que caen asesinados por los anarquistas. Se dividen el trabajo, eso es. Prosigue «The Times» con esta información: «El partido comunista es el partido que desde el comienzo de la guerra civil ha aumentado sus filas mucho más que ningún otro». Eso tiene una explicación. Los ciudadanos de la zona roja tienen dos caminos: formar en las filas del comunismo o en las del paredón; y es claro, la mayoría prefieren ser comunistas provisionales que fiambres definitivos. Dice «El Socialista» en un artículo: «O todos llamamos lo que debemos llamar o a todos se nos reconoce la libertad de decir lo que nos dé la gana, y no con palabras de hipocresía sino a plena y viva voz, porque nosotros no oremos aprendido aún a vivir de limosna». Exacto: ellos no viven de limosna; viven de milagro, que se parece... pero no es lo mismo.

Uruguay nombra Ministro en Roma

Montevideo. — El gobierno uruguayo ha nombrado al señor Grumbal Cuestas ministro del Uruguay en Roma con carácter de acreditado ante el Rey Emperador Victor Manuel.

Uruguay nombra Ministro en Roma

Este nombramiento implica naturalmente el reconocimiento del imperio fascista por parte del gobierno uruguayo.

Desertores rojos llegan a Francia

Al pasar la frontera, los carabineros les agredieron a tiros

OTROS CIENTOS DE DESERTORES SE ENCUENTRAN PERDIDOS POR LOS PIRINEOS (INFORMACION DE ESTA MAÑANA)

Toulouse. — Los aviadores que hacen el trayecto de Barcelona a esta ciudad no ocultan la situación gravísima de la zona roja catalana no ya la falta de comida sino por la carencia de trabajo y por el cariz que va tomando la guerra. El gobierno de Negrín, que tuvo esperanzas en Ginebra, las puso después en el comité de no intervención de Londres, y de ambas esperaba un resultado fulminante con su proyectado triunfo de Balaguer y Tremp, pero el fracaso ha causado un profundo malestar en la zona roja. Los elementos dirigentes de la FAI empiezan a pensar en la eventualidad de una sublevación. Por último, los informadores llegados de Barcelona manifiestan que el

gobierno Negrín tenía el propósito de producir un gran clamoreo internacional con motivo de los bombardeos de la aviación nacionalista para distraer la opinión del fracasado combate rojo en los frentes de Aragón y Cataluña. Sin embargo, la población de Barcelona empieza ya a no poder soportar la situación en que viven. La vitalidad del gobierno por tal motivo se hace cada día más intensa. Se señalan que todavía no se han producido acontecimientos entre la población por la gran cantidad de refugiados asturianos y vascos, todos ellos con grandes cuentas pendientes con los ejércitos nacionalistas que presionan la población.

Ayuda criminal

Por qué no se rinde la División 43

Los rojos, cercados en los Pirineos, son abastecidos, amplia y abundantemente, de material de guerra y de boca de todas clases, por sus amigos «no intervencionistas» franceses

¡HASTA HOSPITALES PARA ELLOS SE HAN MONTADO!

En los sectores mediterráneos

Las tropas nacionales continuaron operando brillantemente en los sectores de los frentes que acaparan hoy la atención de los españoles, en aquellos donde nuestros soldados, bravamente, día a día, con las armas en la mano, reconquistaban para la Patria nuevos territorios. En el frente de Teruel se ha avanzado notablemente por la carretera de Camarena, venciendo la resistencia enemiga y ocupando algunas alturas situadas a la derecha de la carretera de Teruel a Sagunto, base de la lucha. En el de Castellón nuestras fuerzas han avanzado por varios puntos en las inmediaciones de la costa, ocupando posiciones de gran importancia, que dominan por completo la población de Albocacer. La División de enlace ha continuado también su progresión, efectuando una notable rectificación a vanguardia de nuestras líneas que ha permitido la ocupación de importantes posiciones a lo largo del frente.

En el frente pirenaico

Y en el Norte, en la bolsa creada a principios del abril, en las proximidades de Boltaña, bolsa que sólo tiene comunicación con la frontera franco-catalana, nuestros soldados han llevado a cabo un victorioso avance, ocupando importantes posiciones y algunas poblaciones de importancia que estaban en poder de los marxistas. La tristemente célebre División 43 roja no se ha rendido a nuestros soldados porque recibe del exterior, de las autoridades y dirigentes del Frente Popular francés, una ayuda que pone una vez más de manifiesto la clase de no intervención observada por Francia.

Hace ya algún tiempo se recogieron, por este frente, algunos documentos de importancia en los que se pone de relieve la magnitud de la ayuda francesa a los rojos cercados en aquella bolsa. Entre los citados documentos figura uno del jefe de la C.G.T. Este personaje frente populista de la vecina nación decía en la carta

que «se intensificaría, en la medida de lo posible, la ayuda a la España republicana, a los componentes de la División que luchan contra el fascismo». El citado personaje regresó a París, en donde celebró diversas conferencias e influyó en los sindicatos afiliados a la G.G.T. para que se intensificara aquella ayuda, con objeto de evitar que la citada división cayera en poder de los soldados de Franco.

«No intervención» francesa

Por eso, ahora, no hace muchos días, han recibido los componentes de aquella División la cantidad de 40.000 kilogramos de harina, 1.000 de café, 1.000 de azúcar, 2.000 de patatas, 3.000 pares de zapatos, 1.500 kilogramos de arroz y otras grandes cantidades de provisiones. Los heridos son tratados en Francia con gran consideración. A fin de evitarles las molestias que ocasionaría su traslado a la zona catalana, los jefes del Frente Popular han creado en las proximidades de la frontera algunos hospitales de sangre, donde son hospitalizados todos los heridos de la División 43 evacuados de la zona donde combaten. Esta División está integrada, en este sector de Boltaña, por más de 10.000 hombres que intentan atajar el paso a nuestros soldados, pero rápida y decisivamente van siendo vencidos y destruidas sus posiciones defensivas construidas atropelladamente.

El cónsul rojo en Tarbes, afamado marxista, ha enviado hace algunos días a los rojos 500 ametralladoras francesas, mocronismas salidas de las fábricas francesas de material de guerra. Han sido enviadas a la División 43, con su correspondiente dotación de municiones. Para que resistan

Radiogramas de esta mañana

EL AVANCE DE NUESTRAS TROPAS

Al este de Lucena del Cid, las tropas del General Aranda alcanzaron Castur, a cuatro kilómetros al sur de Usera, y luego avanzaron por el valle de la Viuda, que desemboca a la llanura de Castellón de la Plana. En el avance de los nacionales toma parte la legión de Flechas Negras, por primera vez después del combate de Tortosa. En el frente de los Pirineos, ha sido alcanzado el objetivo que se perseguía, de romper el frente por Bielsa. Las brigadas navarras que en el valle del Cinqueta — afluente del Cinca — habían alcanzado hasta San

Se espera que los japoneses ocuparán hoy Tsen-tchou

CHANG-KAI-SHEK VA SIENDO ABANDONADO

Tokio. — Informa el cuartel general del ejército nipón en China que para hoy se espera la ocupación de la ciudad de Tsen-tchou. El ejército chino hace desesperados esfuerzos para atajar el avance japonés, y para ello ha recibido nuevamente grandes contingentes de material bélico procedente de Rusia, Norteamérica y Gran Bretaña. Esto no obstante las fuerzas de Chan Kai Shek continúan retrocediendo y perdiendo terreno. Tokio. — La noticia que llegan desde el interior de China dan cuenta de que el general chino Chang Kai Shek se encuentra en situación muy crítica a causa de que van abandonándole sus amigos y colaboradores al ver perdida la causa china. Por estos motivos Chang Kai Shek está haciendo actos de verdadero despolismo para imponerse.